



V o r b e r i c h t.

Die große Handlungs = Verbindung der Stadt Wien, mit allen Provinzen der österreichischen Monarchie, setzet viele Fremden in die Nothwendigkeit, Kaufleute, Künstler und Gewerbsleute hier aufzusuchen; und nach vieler Aufopferung von Zeit erreicht man seinen Zweck mit aller Mühe oft sehr spät, oft auch gar nicht. Der Mangel eines Verzeichnisses von Schildern war daher wirklich fühlbar. Durch gegenwärtiges kleines Hülfsbuch hoffe ich diesen Mangel, durch wachsende Vervollkommnung abzuhefeln.

Es liegt jedem Handels = und Gewerbsmann gewiß daran, leicht gefunden zu werden; mit Hilfe eines Aushäng = Schildes, kann er diesen Entzweck leicht erreichen.

Ich ersuche daher zum Vortheil eines jeden, wenn er sich in diesem Schild-Weiser etwa nicht finden sollte, seinen Schild, Gewerb und Haus Numero, oder sonstige jährliche Veränderung, Herrn Joseph Eder, Kunst- und Musikalienhändler, zur goldnen Krone am Graben nro. 660, deutlich geschrieben zu übergeben, so wie mir auch jede sonstige Verbesserung oder Anzeige eines wider mein Wissen und Willen etwa sich findenden Fehler, willkommen seyn und bey erster ereigneten neuen Auflage nach eines jeden Wunsche abgeändert erscheinen soll.

Der Verfasser.
